## بسم الله الرحمن الرحيم

## Réponse à une Question

# Répercussions Politiques au Kazakhstan

(Traduit)

#### Question:

La Russie est intervenue au nom du Traité de sécurité collective au Kazakhstan après que son président, Kassym-Gomert Tokayev, a demandé son aide pour réprimer les manifestations dans son pays qui ont éclaté après avoir fait doubler le prix du gaz liquéfié, puis s'être soudainement étendu... La Russie a accusé des forces extérieures, en particulier l'Amérique, de s'ingérer dans les affaires du pays et de provoquer des protestations. Il a également été annoncé que le directeur du Comité de sécurité nationale avait été accusé d'avoir orchestré une tentative de coup d'État. Quel est le contexte de ces manifestations ? Pourquoi la Russie est-elle intervenue si rapidement au nom du Traité de sécurité collective ? Quelle est la position des États-Unis à ce sujet ?

## Réponse :

Afin de clarifier la réponse aux questions ci-dessus, nous examinons les points suivants :

1- Etant donné que le Kazakhstan est une partie du Turkestan occidental en Asie centrale, il est un grand pays islamique d'une superficie de plus de 2,7 millions de km2, mais sa population est faible par rapport à sa superficie, ils sont environ 19 millions, la plupart d'eux sont des musulmans, dont le pourcentage dépasse 75 %. Il existe une grande minorité russe au Kazakhstan, qui représenterait 20% de la population, soit environ 3,5 millions. Le pays est important pour la Russie économiquement et géopolitiquement, car il était sous contrôle russe direct pendant l'Union soviétique, jusqu'à ce qu'il déclare son indépendance en 1991, mais il est resté lié à la Russie au sein de ce qu'on appelle la Communauté des États indépendants, ainsi que le Traité de sécurité collective et le Traité de Shanghai. Il y a aussi le port spatial russe sur le site de Baikmore, à partir duquel sont lancées des fusées transportant des engins spatiaux. La Russie acquérait son immense richesse. Il est riche en pétrole puisqu'il représente 21% du produit intérieur brut du pays et produit plus de 1,5 million de barils de pétrole par jour.

Et c'est l'un des plus grands producteurs d'uranium au monde puisque ce pays islamique dispose de réserves d'uranium de 1,5 million tonnes. Il existe aussi de grandes quantités de manganèse, de fer, de chrome, de charbon, ainsi que de gaz naturel. Jusqu'à présent, environ 2 000 milliards de mètres cubes de gaz naturel ont été découverts. Ainsi, le Kazakhstan est important pour la Russie, car il se situe au deuxième rang après l'Ukraine, dans ce que la Russie considère comme sa zone d'influence vitale dans l'espace ex-soviétique. Par conséquent, il met tout en œuvre pour poursuivre son acquisition afin d'éviter ce qui s'est passé à l'Ukraine, qui en est devenue indépendante réellement et non fictivement comme le Kazakhstan!

It is one of the largest producers of uranium in the world. This Islamic country has uranium reserves of 1.5 million tons. It contains large quantities of manganese, iron, chromium, coal, as well as natural gas. So far, about 2 trillion cubic meters of natural gas have been discovered. Thus, Kazakhstan is important for Russia, as it is situated at second place after Ukraine in what Russia considers its vital area of influence in the former Soviet space. For this reason, it exerts every effort to continue its acquisition so that what happened to Ukraine, which actually became independent from it not just by name like Kazakhstan, is not repeated!

2- L'Amérique est également consciente de l'importance du Kazakhstan, sa localisation est importante puisqu'il est situé sur les frontières sud de la Russie, et sur les frontières occidentales de la Chine, et d'ici l'Amérique aspire à étendre son influence dans le pays pour encercler La Russie de ce côté-ci et la prive d'influence régionale dans la région, en plus de son encerclement de la Chine d'autre part. De plus, le départ de ce pays des mains de la Russie pourrait entraîner le départ du reste des pays d'Asie centrale du contrôle de la Russie et de son influence. Cet intérêt américain est apparu depuis la déclaration d'indépendance du Kazakhstan, car il a été le premier pays à reconnaître l'indépendance du Kazakhstan, puis les entreprises américaines ont commencé à y entrer et ont acquis une grande partie de l'industrie pétrolière et gazière du pays. Par exemple la société américaine Chevron acquiert 50% du champ pétrolier

"Tengiz", qui constitue un tiers de la production annuelle du pays, ainsi que des entreprises européennes ont commencé à acquérir une partie des ressources énergétiques du Kazakhstan. Il est mentionné que ("environ 90% des exportations du Kazakhstan sont des ressources énergétiques telles que le pétrole et le gaz, et presque toutes sont restreintes et détenues par le capital occidental, et les plus grandes compagnies pétrolières américaines et européennes"... Agence Spoutnik russe 8 /1/2022). Les tentatives américaines ne se sont pas limitées aux sociétés pétrolières et gazières, mais sont allées au-delà de la signature d'accords militaires sous l'administration de Nazarbaïev, qui l'a dirigée depuis 1989 jusqu'à ce qu'il annonce sa démission en mars 2019, et par la suite pendant la période de son successeur, mais leurs relations étroites avec la Russie ont empêché l'Amérique de conclure des accords militaires effectifs... Pourtant, l'Amérique ne désespérait pas de ses tentatives.Lors de son témoignage devant le Sénat en février 2019, le commandant du Commandement central américain de l'époque, le général Joseph Votel, a déclaré à propos des relations américaines avec le Kazakhstan ("la relation la plus mature d'Asie centrale"... citant Al-Jazeera 6/1/2022) Les contacts entre les armées américaine et kazakhe constituent un aspect important des relations bilatérales entre les deux pays. Depuis 2003, le Kazakhstan accueille des exercices militaires multilatéraux, y compris ceux qui se sont tenus dans le sud-est du Kazakhstan en juin 2019, auxquels les forces américaines ont participé, même s'ils étaient plus proches des exercices normaux, mais ils indiquent l'intérêt américain pour le Kazakhstan. Quant à la Russie elle est sans aucun doute peur de cet intérêt...

3- La peur de la Russie a augmenté lorsque ces manifestations ont eu lieu et se sont soudainement étendues! Ces événements ont commencé spontanément, semble-t-il, avec des protestations contre la double hausse des prix du gaz liquéfié, par les habitants des villes de Zanauzin et Aktau dans l'ouest du pays le 5/1/2022, mais cela s'est étendu à d'autres villes, Alma-Ata, qui est l'ancienne capitale du pays et sa plus grande ville. Elle est l'une des villes les plus importantes économiquement. Il a été rapporté que l'incendie a dévoré la résidence présidentielle de la ville, ainsi que le bâtiment de la municipalité. L'agence russe Spoutnik a rapporté que "les forces de sécurité ont imposé un cordon de sécurité autour du bâtiment administratif de la capitale, Nur-Sultan (anciennement Astana), et que les habitants de la capitale se sont précipités pour retirer leur argent des banques à grande échelle, au milieu de la cessation des paiements autres qu'en espèces en raison de la panne d'Internet."

Les médias locaux ont rapporté que "des mineurs de la région orientale de Balkhach se sont joints aux manifestations et ont cessé de travailler". Ainsi, les protestations ont commencé à virer à la violence... L'ambassadeur kazakh à Ankara a commenté les événements de son pays en disant : « Le début des protestations visait à exiger de meilleures conditions de vie et à s'opposer à la hausse des prix du gaz liquéfié. et illégal"...Agence Anadhul 06/01/2022. Il avait annoncé la démission du gouvernement kazakh le 05/01/2022 pour tenter de calmer la situation et de faire baisser les prix du gaz liquéfié. Mais les protestations ne se sont pas arrêtées, elles se sont étendues et développées!

4- Cette expansion a poussé la Russie, avant le Kazakhstan, à accuser deux camps :

### Quant au premier camp, sécuritaire local :

a- Le motif en était que des informations ont été rapportées selon lesquelles certains agents de sécurité fermaient les yeux sur les manifestations et les troubles, puis le doigt accusateur pointait le directeur du Comité de sécurité nationale (service de renseignement) Karim Masimov, qui est responsable du maintien de la sécurité dans le pays. Comme si cet homme profitait de la situation pour contrôler le gouvernement. Par conséquent, il a été démis de ses fonctions le 08/01/2022 et accusé de trahison (le Comité de sécurité nationale du Kazakhstan a annoncé l'arrestation de son ancien chef, Karim Masimov, soupçonné de « trahison ». Selon la déclaration du Comité de sécurité nationale : "Le 6 janvier de cette année, le Comité de sécurité nationale a ouvert une enquête aux fins du procès pour haute trahison, conformément à l'article 175 de la première partie du Code pénal de la République du Kazakhstan." RT, 8 /1/2022), et Yermokhamet Yertisbayev, ancien conseiller de l'ancien président du Kazakhstan, Noursoultan Nazarbaïev, a récemment déclaré (que l'une des raisons La crise dans le pays est la trahison de certains hauts fonctionnaires. Il a décrit ce qui s'est passé récemment dans le pays comme une "tentative de coup d'État et de rébellion armée", et a déclaré: "L'ampleur de cette tentative de coup d'État et de rébellion armée est choquante, et c'est une tentative organisée et forte, qui était impossible à mettre en œuvre sans des traîtres aux plus hauts niveaux du pouvoir. , notamment les autorités exécutives. » (RT, 8/1/2022)]

b- Le président kazakh Kassem Tokaïev a par la suite annoncé sa demande d'intervention de l'Organisation du traité de sécurité collective dirigée par la Russie, déclarant : ("Son pays a fait l'objet d'une attaque terroriste et d'un acte d'agression organisé et prémédité avec la participation de militants étrangers. .." Il a ajouté que "des actes de violence commis par des terroristes ont fait de nombreuses victimes parmi les forces de sécurité et les civils, et environ 1 300 établissements commerciaux ont été endommagés, plus de 100 centres commerciaux et bancaires ont été attaqués, 500 voitures de police ont été incendiées et les pertes ont oscillé entre 2 et 3 milliards de dollars. de la stabilité de la situation et qu'elle est maîtrisée, les foyers des menaces terroristes ont été neutralisés, et surtout les installations stratégiques importantes et les lieux de stockage d'armes et de munitions ont été garantis. » (Russia Today 10/1/2022)].

c- Ainsi, le président du Kazakhstan Tokaïev a demandé à la Russie d'intervenir, et les Russes ont répondu rapidement, comme s'ils avaient décidé d'intervenir avant qu'il ne le demande! Ils ont donc commencé l'intervention militaire au Kazakhstan par le biais de l'Organisation de sécurité collective, qu'elle a créée en 1992, et elle a envoyé le premier bataillon militaire le 6/1/2022... Al-Jazeera Net, 6/1/2022. Les deux jours suivants, 2500 soldats avec leur équipement et leurs véhicules militaires ont été acheminés par voie aérienne. Plus de 70 avions-cargos militaires russes ont participé à cette mission d'urgence, y compris le transfert de troupes d'Arménie et du Kirghizistan vers le Kazakhstan. Pour cela, a déclaré Tokaïev ( J'adresse des remerciements particuliers au président russe Poutine, car il a répondu rapidement à ma demande d'assistance. (Russia Today 7/1/2022)].

Après cela, Poutine a déclaré lors d'une vidéoconférence du Conseil de sécurité collective de l'Organisation du Traité de sécurité collective le Le 10 janvier 2022, déclarant : "Certaines forces externes et internes ont exploité la situation économique au Kazakhstan pour atteindre leurs objectifs. Des mesures importantes ont été prises pour empêcher la situation au Kazakhstan de se détériorer. Ils ont pris la décision nécessaire et opportune. Ces forces resteront au Kazakhstan pendant une période déterminée par la présidence de ce pays. Les événements au Kazakhstan ne sont pas les premiers et ne seront pas les derniers en matière d'ingérence extérieure et les États de l'OTSC ont montré qu'ils ne permettraient pas les révolutions coloré. Les événements récents au Kazakhstan confirment que certaines forces n'hésitent pas à utiliser le cyberespace et les réseaux sociaux pour recruter des extrémistes et des terroristes et former des cellules dormantes de militants. (Russia Today 10/1/2022)

#### Quant au second camp, il est externe :

Bien que Poutine n'ait pas mentionné dans sa déclaration lors de la conférence sur la sécurité collective de l'organisation que l'Amérique avait quoi que ce soit à voir avec les événements dans ses mots, mais ça se comprend, et ce qui a été rapporté par les médias russes avant cela confirme ce concept, et ils avaient parlé d'un rôle assumé de l'Amérique dans les manifestations. Cela est également confirmé par la réponse de la porte-parole de la Maison Blanche, Jen Psaki, lorsqu'elle a décrit ce qui a été rapporté dans les médias russes comme ("allégations folles de la Russie" sur la responsabilité supposée des États-Unis dans les émeutes qui ont secoué le Kazakhstan, soulignant que ces allégations sont "complètement fausses", et dénonçant la "stratégie russe de désinformation", The Independent Arabic, 07/01/2022. Organisation de la sécurité collective, l'actuel chef de l'organisation, le Premier ministre arménien Nikol Pashinyan, a confirmé (que la coalition a répondu à une demande résultant d'une "ingérence extérieure". The Independent Arabic, 07/01/2022). En d'autres termes, toutes ces déclarations indiquent que le Kazakhstan, avec la Russie derrière lui, voire devant lui, voit que ces événements ne sont pas seulement pour des raisons internes, mais que l'Amérique y est impliquée... Cette implication américaine dans ces événements est ressort de l'examen des déclarations américaines suivantes:

- A- Blinken a appelé, lors d'une conversation téléphonique avec son homologue kazakh, à "trouver une solution pacifique à la situation turbulente au Kazakhstan et à respecter la liberté des médias", a déclaré le porte-parole du département d'Etat américain Ned Price, "Blinken a souligné le plein soutien des Etats-Unis pour les institutions constitutionnelles du Kazakhstan et a plaidé pour une solution pacifique à la crise." respecte les droits de l'homme." Organisation du traité de sécurité. (AFP 6/1/2022)
- B- Blinken a déclaré, commentant les déclarations du président kazakh Kassym Tokayev concernant les tirs sur les manifestants ("Je condamne cette déclaration, si c'est la politique nationale, alors je la condamne... CNN 9/1/2022). Le président kazakh avait déclaré : " J'ai donné l'ordre de tirer sur les terroristes sans sommation", a-t-il ajouté, précisant que "20 000 terroristes ont participé à l'attaque contre la ville d'Alma-Ata."

C- L'Amérique a exigé le départ des forces russes du Kazakhstan, ainsi le porte-parole du Département d'État américain a déclaré ("Les forces de l'OTSC doivent quitter le Kazakhstan... et leur présence soulève des questions. Il n'y a aucune base à leur existence." (RIA Novosti 11/1/2022)].

De tout cela ressort l'opposition de l'Amérique au rappel des forces russes au Kazakhstan, et exigé que ses problèmes soient résolus sans l'intervention de la Russie, et qu'elle n'utilise pas la violence contre les manifestants. Elle est consciente que cela renforce la présence russe au Kazakhstan et l'association du régime avec la Russie... Elle a nié les accusations d'ingérence dans les événements, mais le ton de son discours appelait à ne pas réprimer les manifestations et à respecter les droits de l'homme.

#### **Conclusion:**

- A- Il ressort clairement de ce qui précède l'ampleur de l'importance que la Russie attache au Kazakhstan. La Russie a soutenu l'activation des dispositions du Traité de sécurité collective afin de réprimer les protestations du Kazakhstan avec la force, et c'est la première fois depuis la création de l'organisation du même nom en 1992, malgré les événements qui ont affligé certains pays de ce traité sans l'émergence de l'intervention de l'organisation, et cela indique l'étendue de cette importance.
- B- D'autre part, le bouleversement de la situation sécuritaire au Kazakhstan a mis en évidence de nouvelles faiblesses pour l'influence russe dans l'océan soviétique, ce qui pourrait inciter l'Occident à entourer la Russie d'un cercle de crises s'étendant de l'Asie centrale à la Biélorussie!
- C- Néanmoins, l'Amérique n'a pas pu obtenir tout ce qu'elle voulait de ses tentatives d'étendre son influence au Kazakhstan, et il apparaît qu'elle était satisfaite du déroulement des protestations et a voulu les employer, et qu'elle les a exploitées pour avoir des hommes à l'intérieur, puis faire pression de l'intérieur et de l'extérieur.
- D- Il est triste que des ennemis se battent pour un pays islamique comme le Kazakhstan, pillent ses richesses et exploitent sa position et ses capacités pour leurs intérêts à un moment où les agents du peuple du pays ne se soucient que de la lutte pour les chaises et l'obtention du positions les plus élevées, et ils laissent les gens du pays pauvres et souffrants et leur pays est riche de sa terre et de ses richesses. Bien que la plupart de ses habitants soient musulmans, et que l'islam leur ordonne de ne pas faire de chemin pour les incroyants contre eux.. Ainsi, la nécessité de travailler à établir le califat bien guidé sur la méthode de la prophétie est confirmée afin de sauver le pays et les serviteurs. Et alors cette nation reviendra car c'était la meilleure nation qui a été présentée au peuple, chère et victorieuse.

"Allah soutient, certes, ceux qui soutiennent. Certes Allah est Fort et Puissant" [Al-Hajj : 40]

12 Jumada II 1443 AH 15/1/2022

Site Web Officiel Hizb ut Tahrir | Site Web du Bureau Central des Médias | Site Web du Journal Ar-Rayah | Site Web HTMEDIA | Site Web Khilafah www.hizb-ut-tahrir.org www.hizb-ut-tahrir.info www.alraiah.net www.htmedia.info www.khilafah.com